

**Sólo la acción conjunta del proletariado mundial aplastará y aniquilará al fascismo voraz.**

# Vida Nueva

DIRECCION, REDACCION  
Y ADMINISTRACION:  
CASA DEL PUEBLO - U. G. T.  
F. de León, 18

## Nuestro saludo

Con este número sale a la luz pública «VIDA NUEVA», órgano Provincial de la U. G. T. Es de ritual que todo nuevo periódico dirija, al par que un saludo a la opinión, unas frases, también de salutación, a sus colegas en la prensa de la provincia.

No habíamos nosotros de faltar a esta costumbre y, por consiguiente, al lanzar a la calle nuestro primer número queremos ofrecer a todos los periódicos que se editan en Cuenca nuestro apoyo firme en la labor por ellos ha tiempo iniciada en pro de la causa popular y de la consecución de los ideales que encarna y defiende con tesón el FRENTE POPULAR ANTIFASCISTA, a cuyo servicio estaremos.

También queremos hacer extensivo nuestro saludo, de una forma especial, a cuantos periódicos se editan en España como órganos de las organizaciones proletarias y de los partidos marxistas, pues, a nadie extrañará que siendo «VIDA NUEVA» un portavoz de la clase trabajadora organizada en la U. G. T. de Cuenca, los lazos que han de unirnos con todos los órganos de expresión del proletariado han de ser indisolubles, por fraternales.

Y nada más. «VIDA NUEVA» toma su puesto en el palenque de la prensa en momentos graves y dramáticos para todos los antifascistas españoles. De él no desertará en momento alguno pase lo que pase, en tanto le asista con su ayuda moral y material la clase trabajadora de Cuenca y su provincia.

**Nuestra guerra es guerra de independencia. Nadie, pues, debe permanecer al margen de la lucha contra el invasor que trata de someternos, haciendo de España una colonia y de los españoles, esclavos.**

**Quien en esta hora rehuya su deber de buen español es un traidor que merece castigo.**

## CRONIQUELLA

### ¿SE PUEDE?

La verdad es que, después de «vivir» unos años bajo un techo que cobijaba a todos los antifascistas, no sabe uno como iniciar sus pasos bajo un pabellón determinado, aunque éste nos sea sumamente querido y estimado. Es por ello que pidamos permiso al camarada Director de «VIDA NUEVA»—y floreciente se la deseamos a este periódico para trasladar a estas columnas nuestro comentario semanal, prometiendo solemnemente estas tres cosas:

1.º Obrar con fidelidad suma y dentro siempre de las normas e ideario de nuestra querida U. G. T. pese a todo y a todos.

2.º No «meternos» con ningún sector antifascista. Con ello saldrá favorecido «nuestro» periódico, se dará sensación de acatamiento a la ley y se «bajará» el termómetro en esferas donde debe existir un margen amplio para la opinión de todos los antifascistas.

Y, pasaremos a hilvanar más «Croniqueillas» semanales, con elevado espíritu antifascista y con buena voluntad.

Así, sólo así, revisarán las «cosas» de

EL TIO SERAFIN

**Al aparecer «VIDA NUEVA» queremos dedicar un saludo especial a nuestros hermanos de la C. N. T. y a las camaradas que integran el Comité Provincial de Enlace U. G. T.-C. N. T., al que ofrecemos nuestras columnas para cuanto tienda a favorecer la causa del proletariado.**

FRENTE POPULAR ANTIFASCISTA

## Normas para la constitución de los Comités Locales del Frente Popular

1.º Los Comités locales del Frente Popular Antifascista se constituirán con representación de todos los partidos y Sindicales que estén constituidos en la localidad y que a su vez estén dentro de la disciplina de los que a continuación se mencionan:

U. G. T., C. N. T., Izquierda Republicana, Unión Republicana, Partido Comunista, Partido Socialista, Federación Anarquista Ibérica y Partido Sindicalista.

Se entiende que si en una localidad hubiera varios Sindicatos adheridos a la U. G. T., se agruparán para tener una sola representación, y lo mismo harán los Sindicatos de la C. N. T.

2.º Cada partido o Sindical representado en el Frente Popular Antifascista habrá de tener igual número de representantes que puede ser de uno o dos miembros.

3.º Todas las entidades que formen el Frente Popular Antifascista local constituirán un Pleno, que se reunirá semanalmente, para conocer y estudiar las instrucciones del Frente Popular provincial, e igualmente estudiar los problemas peculiares de la localidad.

4.º El Pleno nombrará una Comisión permanente que será la encargada de estar en relación constante con las autoridades locales para auxiliarlas en su labor y ser el enlace con el Frente Popular provincial.

El número de componentes de la Permanente será determinado en cada localidad sobre la base de tres o cinco.

5.º Una vez constituido el Frente Popular Antifascista local, remitirá certificación del acta al Provincial, y en tanto no sea reconocido por éste, no tendrá aquél personalidad.

6.º Los Comités locales del Frente Popular Antifascista están obligados a respetar y acatar las instrucciones y acuerdos del Comité Nacional del Frente Popular e igualmente del Provincial.

7.º Cuando en una localidad surjan incidencias entre las entidades antifascistas, y que el Comité local no pueda resolver, lo pondrá en conocimiento del Provincial, que intervendrá y resolverá según proceda.

8.º Todo lo no previsto en estas bases habrá de ser regulado por las dictadas, por lo Comités Nacional y Provincial, que tienen fuerzas de obligar para todo.

## LA CALLE, TERCER FACTOR

Desparrámase en el ejido la alborotadora turba. En recios empujes de contenidas aguas, en soplos violentos de loco huracán, en furiosos embates de exaltada agitación, en fuertes conmociones de deshecho cataclismo.

Y los saltos y los gritos y las carreras de frenesí llevan a la paz de la aldea turbaciones de alteración, rizan las superficies en relieves de inquietud.

Despavoridas huyen las gallinas cloqueantes. En grotescos brinco de gimnasia absurda, en miedos hondos de erizar de plumas, en terrible susto de milano próximo, en pavor extremo de muerte en sazón.

Y en el cuadrilátero de sombra de las puertas, todas las recortadas figura de las amas de casa. Extudiados escándalos en las almas simples. Ante la invasión de infierno. Ante el infantil ejército de soberana ocupación.

Los oros de mediodía en las mondas testas de la rapazada. Refulgentes cascos que hieren el mirar. Impalpable aureola. Vapor de luz.

Organízase en bandos la diminuta horda. Se elige por cada bando intrépido capitán. Y en busca de posiciones, signando el aire con las hondas resallantes, espárcense los chiquillos en despliegues cuajados de vindicta de no se sabe qué ofensas.

Y surcan los proyectiles los espacios anchos. Silban las duras piedras sus ariscadas canciones. Los débiles cuerpecillos se hurtan al alevoso disparar. En tácticos movimientos. En regates de zig zag.

Hasta que el certero golpe de un tirador experto da fin a la contienda. Los oros de mediodía en la testa lironda de un rapaz reflejan tonos de bermellón. El grito estridente de la roja herida clarinea el alto en la feroz discordia. Huyen en desbandada los aguerridos combatientes. Es busca de seguro asilo. Y lejos de proclamar alto el valor hazañoso de la gesta, lejos de esperar en temblores de orgullo la recompensa de honor. Al contrario, cada cual eleva su inocencia por sobre todos los demás. En lugar de un «yo fui», en pavoncos de gallardía un «no he sido» cobarde y madrósico. Allí van los restos de los «ejército» rotos. A ocultarse asustados de su terrible heroicidad. En la liza de polvo, con lágrimas y pena, restañando la herida con el sucio pañuelo, queda solo y sin gloria el vencido capitán. Y chupando la honda, ja turbia mirada en el suelo, emprende despacio la ruta de su hogar.

Y «la primavera ha venido, nadie sabe cómo ha sido», canta Machado el del alma de Cid. Galas nuevecitas. Estrenar de flores. Respirar de aires puros recién saliditos del alambique azul.

Gozo de las tardes hinchadas de placeres dulces. De las tardes dilatadas que no tienen fin.

En los pedregales del arroyuelo muerto que cruza la aldea tornidas, pisaduras de la andariega menuda tropa. En busca de metas de locas travesuras. Tras la aventura imprevista que brota de un alcor.

Orillas del río menudito y nervioso. Lamer de sus aguas en la ribera en flor. Gozos de chapoteo en sus minúsculas playas. Y la búsqueda pesada de pececillos tiernos que se ocultan en las piedras yacentes de los márgenes. Los mazazos terribles que suenan sordos y salpican el aire de gotas plateada. Tienden en grandes áreas multitud de pecezuelos. Ya sin vida. Y el río, que parece que no acusa de momento la mortandad inútil, ya no canta como antes su canción de porvenir...

Octavio PERONA RUIZ

## A LOS VEINTIDOS

### MESES DE GUERRA

Los militares sublevados, con la cohorte del privilegio que los apoyó, si fueran capaces de pensar, discutirían así:

Nos alzamos en armas contra un Estado legítimo, al que juramos servir. Pretendimos perpetuar la situación de atraso cultural y moral en que vivía la nación y sostener la vida de miseria que llevaba la clase trabajadora. Creíamos que nosotros armados y dueños del dinero y el pueblo desarmado y sin blanca, venceríamos al primer anago. El pueblo se puso en pie y nos derrotó. Echamos mano de las fuerzas marroquíes y de los legionarios, con un poco de rubor por nuestra confesión de impotencia, para someter en días al país. También fuimos vencidos. Puestos en la pendiente de la desvergüenza, abrimos la puerta a los invasores europeos, cediéndoles jirones de la patria. A pesar de sus máquinas modernísimas, de sus técnicos y divisiones de ejército, no hemos podido con los descendientes del Cid. Tampoco nos valió nuestra impostura, el acorralamiento de los leales por los países con quienes estaban en las mejores relaciones, el terror desplegado por los invasores en las ciudades abiertas, la serie de iniquidades que la Sociedad de Naciones ha cometido con nuestros adversarios compatriotas. Al cabo de veintidos meses hemos conseguido: perder el honor de la palabra dada; ser traidores sin venganza; envilecernos ante el mundo; mostrar nuestra corardía; vender la patria; ser sumisos de extranjeros; poner en evidencia la debilidad del fascismo en todas partes; arrebatar la vida a cientos de miles de compatriotas egregios; asesinar a decenas de millares de niños, mujeres y ancianos; destruir ciudades; arruinar a España; patentizar la cobardía e injusticia del mundo civilizado; precipitar otra guerra mundial que barra del mapa mundi a las clases privilegiadas; hacer ostensible el bastardeamiento de la religión cristiana por los que dicen profesarla; poner de relieve la grandeza del pueblo español y nuestra calidad de mal nacidos e indignos de cobijarnos bajo el cielo que nos cubre. Al cabo de estos veintidos meses sólo errores hemos cosechado: error al juzgar a nuestro pueblo; error al partido por los dictadores, por los demócratas, por el obrerismo mundial, error al pensar que, entre todos (traidores, invasores y farsantes), daríamos en tierra con la Madre España. Hemos conseguido lo contrario de lo que esperábamos: que España, aquí, en Ginebra y en el mundo entero haya salido triunfadora y sea el punto de convergencia y de la admiración de todos los países de la Tierra.

De «EL SOCIALISTA»

**Leed siempre «VIDA NUEVA»**

**Leed siempre: «EL SOCIALISTA»**

Imprenta Conquense